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FECHA: OCTUBRE 23 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “No llegaron a la feria” 

 
“Reprueban aumento de salario a los regidores” 

 “Los Abarca dieron la orden: Murillo” 

 “Pedían 60 mil pesos por no matar a una mujer” 

 
“Reconstruirán el Centro de Salud” 

 
“¡Explosión por pirotecnia!” 

 
“Clausuran “giros negros” en Mineral de la Reforma” 

 “CAE TRÁNSITO EN LA BESTIA” 

 
“Innecesario agitarse por la refinería, considera Gil” 

 
“Llama Peña a respetar la ley y DH” 

 
“Claman miles justicia” 

 “Alcalde ordenó desapariciones; hay avances en el Caso Iguala: PGR” 

 “Resuena la indignación” 

I N S T I T U C I O N A L 
““No se generó información”B 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Concluye gestión colmada de retos: Con la elección del nuevo Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en 
Hidalgo, a realizarse este sábado 25 de octubre, fenece la dirección de Arturo Sánchez Jiménez, quien desde marzo de 2012 
lleva las riendas del sol azteca. En la última entrevista como presidente del PRD, concedida a Criterio, el perredista destacó 
las principales acciones realizadas durante estos dos años, así como los retos que tendrá que enfrentar la siguiente 
presidencia.  A su llegada al PRD, ¿a qué se enfrentó? El primer reto fue prácticamente la elección de diputados 
federales y senadores. Nosotros entramos en marzo y la elección fue en julio de 2012, prácticamente fueron cinco meses en 
los que nos tocó organizar todo el proceso al interior del partido. Aunque si bien es cierto no logramos ningún legislador 
federal de mayoría, hoy tenemos a Pedro Porras Pérez en la Cámara de Diputados y a Isidro Pedraza Chávez como senador 
por minoría. Tuvimos muy poco tiempo para organizar la elección. Sin embargo, con el trabajo de todos los integrantes del 
comité ejecutivo del partido y la participación de la militancia, estuvimos a la altura. ¿Cuál fue el trabajo político 
realizado en 2013? Del mismo modo, pero ahora con mayor tiempo en la dirigencia, organizamos las elecciones de 
diputados locales. Aquí se dio un importante paso pues a pesar que eran muchos los compañeros en querer participar, 
logramos sacar a nuestros candidatos en un ambiente de civilidad y respeto consiguiendo fórmulas de unidad. Alcanzamos 
tres posiciones en el Congreso local por la vía de la representación proporcional. En ese mismo año entregamos la 
remodelación del edificio del partido, en la cual invertimos alrededor de 400 mil pesos. ¿Y este año? La principal labor que 
realizamos fue el proceso de afiliación, en el cual tuvimos más de 75 mil afiliados y logramos reunir más de 35 mil firmas para 
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que se realice la consulta popular en el tema energético. ¿Cuáles son los retos o pendientes que dejará para la 
siguiente dirigencia? Se viene ya para el próximo año la elección de siete diputados federales en el estado y en todo el 
país, aunque el proceso electoral comenzó desde el pasado 7 de octubre. Ese será el principal reto y tarea que tendrá el 
próximo comité ejecutivo del partido.  Creo que van a tener un gran trabajo en diseñar y dirigir las estrategias que se habrán 
de seguir para salir victoriosos en las próximas elecciones. Creo que estamos organizados, independientemente del cambio de 
estafeta, hemos trabajado en fortalecer la unidad. También tendrán que tomar protesta a los nuevos Comités Ejecutivos 
Municipales (CEM), una vez que se elijan a los nuevos integrantes del comité estatal en el estado. ¿Qué mensaje les da a 
los militantes del PRD? Que continuemos unidos y que si hay diferencias se hablen y que continuemos fortaleciendo y 
haciendo crecer más al partido. No digo que nunca más va a haber diferencias, pero éstas se pueden trascender siempre y 
cuando exista cordialidad entre todos los compañeros. ¿Qué le diría a la ciudadanía antes de dejar el cargo? Pues 
agradecerles por confiar en esta opción política. Entiendo que aún hay mucho por hacer y entendemos claramente que la 
sociedad hoy demanda a los partidos políticos que las elecciones sean democráticas y tranquilas y queremos decirles que en 
el PRD seguiremos pugnando por eso. Respuestas: 1.-La conciliación de las diferentes corrientes que hay en el PRD se 
llevó a través del diálogo y de tomar en consideración a todas las expresiones del partido, llámense pequeñas, medianas y 
grandes. 2.- Espero que en el próximo proceso para elegir al presidente del Comité Estatal, las expresiones continúen en 
este camino que debe de seguir para llegar a un consejo que sea ejemplo de lo que nosotros como perredistas podemos 
ofrecer a la sociedad. 3.-Hicimos que nuestros procesos internos se realizaran con un ambiente de respeto, unidad y 
democracia y esto es lo que debe fomentar la nueva dirigencia estatal. 4.- El INE nos autorizó el padrón de perredistas en 
Hidalgo de 75 mil 865 que participaron el pasado 7 de septiembre en la elección de consejeros nacionales, estatales y 
municipales, así como los delegados al consejo nacional. 5.-Sin embargo, el número de afiliados al PRD es de más de 80 mil 
hidalguenses, pues los 75 mil fueron el padrón que el INE rasuró para que participaran en las elecciones internas del pasado 
mes. 6.-Todas las expresiones ayudaron, cada quien en su posibilidad en reunir más de 35 mil firmas que ayudaron a que a 
nivel nacional entregáramos más de 2 millones de rúbricas para solicitar que el próximo 7 de julio de 2015 se realice la 
consulta popular para frenar que extranjeros exploten nuestros recursos naturales. 7.- Hay mucho por hacer y entendemos 
claramente que la sociedad hoy demanda a los partidos políticos que las elecciones sean democráticas y tranquilas y 
queremos decirles que en el PRD seguiremos pugnando por eso. 8.- Ingeniero Civil por la UNAM, Arturo Sánchez ha 
ocupado cargos públicos en estados como Puebla, Tlaxcala y Querétaro. (José Antonio Alcaraz, página 10) 
Milenio-Definirán corrientes del PRD planillas a dirigencia estatal: Este fin de semana el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), elegirá mediante consejo político al presidente, secretario general y siete carteras de la dirigencia estatal 
del instituto político. El día de hoy, las distintas corrientes al interior del partido definirán los candidatos y las planillas que 
contenderán en la elección interna; sin embargo los perredistas no descartan la posibilidad de que se acuerde una planilla 
única que deberá ser sometida a consideración de poco más de 150 consejeros políticos. Entre los aspirantes con amplias 
posibilidades de los que se habla en el PRD destacan: Ramón Flores Reyes, ex diputado local; Ricardo Gómez Moreno, hoy 
asesor del diputado federal Pedro Porras Pérez; Celestino Abrego Escalante, diputado local; Cuauhtémoc Fernández, ex 
diputado local y representante del partido ante el órgano electoral; y Marco Antonio Rico Mercado, hoy secretario general del 
PRD. Al respecto, Pedro Porras aseguró que existe un clima de civilidad rumbo a la renovación del partido. Aseguró que este 
día las distintas corrientes deberán consensuar y llegar a acuerdos al interior con respecto a los contendientes para lograr un 
proceso de unidad y civilidad política. El secretario general del partido, Marco Antonio Rico, afirmó que la dirigencia entrante 
recibirá un partido listo para enfrentar el proceso interno y el electoral del próximo año; pese las diversas opiniones que 
existen, especialmente en torno a la falta de estructuras y liderazgos municipales. "Por supuesto que existen diversas  La 
dirigencia entrante deberá enfrentar el proceso para diputados federales en 2015 opiniones y expresiones al interior, pero no 
existe divisionismo, vamos por la unidad, los acuerdos y la estabilidad del partido" subrayó. La diputada Imelda Cuéllar 
consideró que la renovación de la dirigencia fortalecerá y legitimará al partido en Hidalgo. "Yo no veo otro partido que haga lo 
mismo que nosotros, abrimos la puerta a quien quiera ser presidente y el consejo es el que elige. Este proceso nos va a 
fortalecer.  (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Esperan los perredistas una elección sin sorpresa: Será el próximo fin de semana cuando se conozca al nuevo 
dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien sustituirá a Arturo Sánchez Jiménez, indicó Guillermo Hernández Nube, uno 
de los consejeros del sol azteca en la región Ixmiquilpan. Aseveró que a diferencia de otros procesos en esta ocasión no habrá sorpresas, 
pues actualmente los diferentes grupos se sumaron a un proyecto en donde se antepone a su partido y no los intereses de actores políticos. 
Dijo que una vez que se cuente con un dirigente estatal estarán iniciando con la renovación de comités ejecutivos municipales, ya que 
varios de ellos se encuentran acéfalos desde hace algunos años. (Hugo Cardón, página 09) 
Plaza Juárez-Próximo sábado, PRD de Hidalgo elegirá nuevo comité directivo: (Alejandra Vera Asiain, página 
05A) 
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Crónica-Demuestran en PVEM su confianza y alista cuadros: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo 
se prepara para lo que venga, pues demuestra no sólo en tiempos electorales que sigue trabajando muy de cerca con la 
gente, por ello la dinámica a seguir se basa en los principios de esta institución política y cobra fuerza, por lo que pronostica 
sorpresas en los siguientes procesos, expuso el dirigente del organismo, Avelino Tovar Iglesias. Enfatizó que actualmente el 
Comité Directivo Estatal del PVEM realiza permanentes reuniones de trabajo con la estructura de todo el estado, para 
coordinar e impulsar acciones que representen aportación ciudadana al cuidado del medio ambiente, pero sobre todo a una 
mejor calidad de vida. Aunado a lo anterior Tovar Iglesias precisó que también realizan un análisis de cuadros actuales y los 
que acaban de integrarse, para contender en próximas elecciones que renovarán la Legislatura federal. “Contamos con gente 
muy valiosa, hay juventud, experiencia y voluntad, la fórmula perfecta para dar respuesta a la confianza de la gente, estamos 
preparados para los siguientes procesos, realizamos un análisis de los mejores cuadros, pero será nuestra dirigencia nacional 
quien dé la última palabra, vamos solos o en alianza”. Confió que si la dirigencia nacional decide ir en alianza será con todo el 
cuidado de coincidir en la plataforma política de sus aliados, “las alianzas realizadas nos han beneficiado y hemos dado pronta 
respuesta a la confianza de la ciudadanía, es una gran responsabilidad, estamos en la espera y al pie del cañón, listos para las 
próximas elecciones”. Avelino Tovar dio a conocer que en la región Otomí-Tepehua el PVEM cobra fuerza en Huehuetla, 
Metepec, Agua Blanca, San Bartolo y Tenango de Doria; sin embargo, anunció una sorpresa a escala estatal, pues afirmó que 
otras regiones de la entidad cerraron filas para trabajar con el partido del tucán. (Alberto Quintana, página 10) 
Uno más Uno-Define cuadros el Partido Verde: (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-PRI ya EVALÚA a SUS POSIBLES precandidatos: De acuerdo con versiones confiables, en el PRI-Hidalgo, 
ya se realizan evaluaciones de posibles candidatos a diputaciones federales. La elección se realizará el primero domingo de junio del 
próximo año, y se infiere, por lo que hace al partido tricolor, que sus aspirantes formales a siete escaños de mayoría y dos de 
representación proporcional se conocerán entre febrero y marzo. Trascendió que hasta ahora, en dos distritos, Pachuca y Huejutla se han 
elaborado listas previas, sin tener carácter de oficiales. "Hay análisis de cada uno de algunos de los factibles pretendientes, como 
principales puntos se consideran militancia, arraigo y carrera partidista, fundamentalmente". En Huejutla, según opiniones que han 
trascendido, se enumeran, hasta ahora, a Carolina Viggiano, directora general de Conafe, Joel Guerrero y Geraldina García, secretarios de 
Educación y Desarrollo Regional, en ese orden; Joel Nochebuena, ex alcalde de Atlapexco, y José Juan Viggiano, diputado local. A Carolina 
Viggiano también se le incluye en otros dos distritos: Tulancingo y Tula. En Pachuca, se citan: Ricardo Crespo, presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI; José Pablo Maauad, Aunard de la Rocha y Alfredo Bejos, secretarios de Desarrollo Económico, Finanzas y Turismo, 
respectivamente; además de Erika Tujillo, coordinadora de la Unidad de Desarrollo Regional I Pachuca, la diputada local Rocío Tello, Grissell 
Ubilla, delegada federal de Economía, y el presidente municipal, Eleazar García. (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Marcha UAEH por estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa: Alrededor de 700 alumnos de la Universidad del 
Estado de Hidalgo (UAEH) marcharon por las principales calles de la ciudad en reclamo a la desaparición de los 43 estudiantes 
normalistas de Ayotzinapa, en Iguala, Guerrero, el pasado 26 de septiembre. Un contingente de universitarios partió de la 
explanada de plaza Juárez después de las 11:00 horas hacia la Ciudad del Conocimiento de la UAEH, trayecto en el que se 
adhirieron jóvenes de la institución y un grupo reducido de estudiantes de la Escuela Normal Superior de Pachuca. Con 
pancartas, lonas y cartulinas demandaron al gobierno federal hallar a los normalistas, pues no permitirán ni una injusticia más 
contra los jóvenes en México y por ello se unieron a las más de 80 manifestaciones estudiantiles realizadas a nivel nacional. 
Con gritos como Ayotzinapa, aguanta, Hidalgo se levanta y Pachuca, escucha a tus jóvenes en lucha, los manifestantes 
arribaron a la Ciudad del Conocimiento, donde realizaron un mitin para solicitar el apoyo de la comunidad universitaria; sin 
embargo, el Consejo Estudiantil Universitario negó la entrada a los normalistas, quienes esperaron a las afueras del inmueble, 
para evitar politizar el movimiento. Además, los inconformes solicitaron la destitución de los líderes del Consejo Estudiantil 
Universitario, a quienes acusaron de defender los intereses de la UAEH y dejar a un lado la voz de los estudiantes. 
Finalmente, el estudiantado regresó a la plaza Juárez para realizar un último mitin. (Ignacio García, página 04) 
Milenio-Estudiantes de la UAEH se suman a normalistas: (Gisselle Acevedo / Nielsen Herández, página 06) 
El Independiente-Estudiantes y sociedad civil se unen a movimiento por justicia en Ayotzinapa: (Sonia Rueda, 
página 02) 
El Reloj-Marchan en apoyo a desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero: (Sergio Juárez, página 05) 
Síntesis-Marchan estudiantes; demandan esclarecer caso en Ayotzinapa: (Dolores Michel, página 05) 
Uno más Uno-Marchan por Ayotzinapa universitarios de Hidalgo: (Joel Sánchez Rodríguez, página 04) 
Criterio-Debe Pemex ofrecer plan alterno: Gil: Hidalgo no definirá qué es lo que se va a hacer con el polígono donde se 
construiría la Refinería Bicentenario en la región de Tula-Tepeji; la decisión será de Pemex y del gobierno federal pues a ellos 
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se les cedió el terreno, señaló Ernesto Gil Elorduy presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local. El legislador refirió 
que el plan de la paraestatal debe contemplar un proyecto para el desarrollo de la región. Aunque existe zozobra de los 
habitantes de la región por la cancelación del proyecto que generaría fuentes de empleo, Gil Elorduy aseguró que en ningún 
momento se defraudó a los campesinos y pobladores. “No es que se le quede bien o se le quede mal a una persona. Las 
tierras fueron pagadas y si un proyecto que se iba a hacer no se logró por alguna razones, no quiere decir se va a perjudicar 
a los campesinos, pues sus tierras les fueron pagadas. No fue una expropiación arbitraria, fue un acuerdo y así se hizo”, 
expresó Gil. Desde 2009, cuando el gobierno de Hidalgo compró a campesinos el polígono de más de 700 hectáreas, estos 
compraron maquinaria pesada para poder trabajar en la construcción de la refinería, tal como acordaron con las autoridades. 
Sin embargo a cinco años, los pobladores de la región han tenido que migrar a otras entidades, como el Estado de México, a 
buscar las oportunidades de trabajo que no encontraron en Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Esperan legisladores el proyecto alterno a la refinería en Tula: (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Pide Gil no causar excitación por asunto de la Bicentenario: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Reloj-Congreso no emitirá postura ante PEMEX: (Verónica Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Planes alternativos a fallida refinería van por buen camino: Gil Elorduy: (Natalia López Pazarán, 
página 03A) 
Síntesis-Pemex decidirá el destino de terrenos en Tula: Gil Elorduy: (Jaime Arenalde, página 04) 
Criterio-Reprueban aumento salarial de los regidores de Orizatlán: Diputados del PRI, PAN y PRD reprobaron el 
incremento salarial que se autorizaron los regidores de la Asamblea de San Felipe Orizatlán, siendo que el municipio enfrenta 
serios problemas de rezago social. El legislador por el Distrito XII, con cabecera en Huejutla, Omar Daladier Zerón Flores, 
señaló que en los municipios de su región hay muchas personas que tienen carencias sociales y económicas a tal grado que 
fueron incluidos en el programa nacional Sin Hambre. “No compartimos este incremento, aunque sabemos que ellos gozan de 
una autonomía y pueden avalar un incremento si así lo consideran, aunque en muchas ocasiones estos salarios son excesivos 
y no se adecúan a la circunstancia real del municipio”, expresó Zerón Flores. A partir del 1 de noviembre, el sueldo quincenal 
de los regidores de San Felipe Orizatlán pasar de 7 a 12 mil pesos, es decir, 24 mil pesos mensuales para cada regidor. Por su 
parte, el diputado panista Juan Carlos Robles Acosta consideró importante que todas las asambleas municipales se ajusten al 
tabulador de salarios que cada año emite el Congreso de Hidalgo. “Nosotros respetamos la autonomía municipal, pero 
estamos en contra de este tipo de incrementos, pues esta demarcación es una de los más pobres del estado. Aunque 
nosotros no tengamos la facultad de obligarlos a respetar el tabulador, la ciudadanía, al ver este tipo de abusos, es la que 
toma el papel (sic) en las elecciones”. Finalmente, Luciano Cornejo Barrera, diputado del PRD, solicitó a los regidores de San 
Felipe Orizatlán a que vuelvan a su anterior salario y que sean conscientes que el dinero se requiere para otro tipo de 
acciones. “Hemos insistido a todas las asambleas a que respeten y sigan las sugerencias que emitimos año con año, pues 
estas tienen un sustento científico con base en el número de pobladores y nivel de necesidades”, dijo Cornejo. (José 
Antonio Alcaraz, página 05)  
Criterio-Integrantes del SME bloquean instalaciones de CFE: Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
impidieron el acceso a personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para solicitar la solución a sus peticiones de ser 
reinstalados tras la extinción, hace cinco años, de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (LyFC). La protesta inicio alrededor 
de las 19:00 horas en las instalaciones de la CFE de la colonia Cubitos, así como en seis oficinas más, ubicadas en Tula y 
Tulancingo, donde los inconformes impidieron el acceso del personal. Vicente Espinoza Contreras, subsecretario general de la 
División Pachuca del SME, confirmó que la movilización se dio “en todas las instalaciones donde tenemos presencia como Luz 
y Fuerza. Protestamos porque no hemos tenido una solución de parte del gobierno federal, ya tenemos cinco años sin 
trabajo.” Espinoza Contreras lamentó que a cinco años de que el expresidente de la República Felipe Calderón decretara la 
extinción de LyFC, la problemática aún no esté resuelta. Acotó que “las tarifas no han bajado como prometieron (las 
autoridades), y el servicio cada vez es de peor calidad y más caro para los usuarios”. En el caso de Hidalgo, Espinoza estimó 
que son alrededor de 800 sindicalizados quienes se mantienen en resistencia y en espera de una respuesta que convenga a 
sus intereses, los cuales consisten su reintegración. “Queremos ya estar trabajando y no en las calles”. Víctor Espinoza criticó 
además que en la CFE se mantengan líderes como Víctor Fuentes (secretario general del Suterm) pues, acusó, es un 
“millonario que se ha adueñado de los recursos de los trabajadores”. (Emmanuel Rincón, página 05) 
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Criterio-Sensibiliza actriz sobre cáncer de mama: Tanto hombres como mujeres están expuestos a sufrir cáncer de 
mama, por lo que todos deben realizarse una autoexploración, pidió la actriz Patricia Reyes Spíndola, quien ofreció una 
conferencia a hidalguenses para buscar sensibilizar sobre este problema de salud, el cual, comentó, debe tomarse como una 
oportunidad de vida. Sobreviviente de esta enfermedad, explicó a decenas de mujeres y hombres que realizarse revisiones 
médicas en los pechos cada seis meses es el mejor medio para detectar a tiempo este padecimiento, de tal manera que 
pueda ser tratado y salvar la vida de quien lo padece. Reyes Spíndola abundó que en caso de ser detectado algún grado de 
cáncer en las mamas “no necesariamente es una sentencia de muerte, es una oportunidad de vivir la vida, de amar, de 
respetar y de luchar contra algo que si bien es duro, se puede combatir y si es a tiempo, se vence”. La también productora de 
cine y teatro agregó que el apoyo de la familia y la autoestima son dos factores clave para lograr resultados positivos en la 
lucha por eliminar al cáncer de mama. “Por eso es que es importante que la familia conozca desde el primer momento que se 
padece esta enfermedad y que no importe si es hombre o mujer, el apoyo tiene que ser incondicional”, aseveró. En el acto, 
encabezado por Guadalupe Romero, presidenta del patronato del sistema DIF Hidalgo, Reyes afirmó que 80 por ciento de los 
casos de cáncer de mama que son detectados a tiempo se logran recuperar, “por eso insistimos mucho en la autoexploración, 
la cual incluso es más divertida si se acompaña de alguien”, señaló. Al término de la conferencia, Romero informó que fueron 
realizadas mil 700 mastografías por la Secretaría de Salud del estado a igual número de mujeres a fin de detectar posibles 
casos de cáncer de seno, actividad en la cual también se otorgaron consultas médicas y tratamientos de forma gratuita. 
Finalmente, aseguró que de manera continua una caravana de salud visita los 84 municipios para llevar a cabo mastografías y 
lograr la detección oportuna de esta enfermedad, “queremos que las y los hidalguenses se acerquen y vean que estas 
actividades son para salvar su vida y tener familias que en base a la unidad y el amor mejoren el desarrollo del estado”, 
culminó. (Yossimar Durán, página 06) 
Milenio-Detección temprana del cáncer salva vidas: DIFH: (Fannia Cadena, página 10) 
Crónica-Complementan lucha con historias de éxito: (Milton Cortés, página 22) 
El Reloj-Diagnósticos tempranos salvan vidas, asegura Lupita Romero: (Ivet Pasquel, página 06) 
Plaza Juárez-En Hidalgo cada 4 días se detecta un caso de cáncer de mama: (Alejandra Vera Asiain, página 
03A) 
Síntesis-Comparten experiencias tras superar difícil mal: (Adriana Ramírez, página 02) 
Uno más Uno-Mastografías gratuitas a mujeres de 16 municipios: (Redacción, página 08) 
Crónica-Confirman asistencia a Copecol: Asistirán diputados hidalguenses a la V Asamblea de la Conferencia 
Permanente de Congresos Locales (Copecol), a celebrarse en la ciudad de México, donde abordarán diversos temas como 
zonas metropolitanas, derechos humanos, agenda social y económica. Legisladores locales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y tentativamente representantes del Panal, 
acudirán a este encuentro con colegas de los 31 Congresos y la asamblea del Distrito Federal, donde plantearán tópicos en 
cinco ejes temáticos: gobernabilidad, zonas metropolitanas, agenda social, productiva y económica. Entre los objetivos están 
que los mil 200 diputados asistentes consideren la posibilidad de retomar algunos ordenamientos que resultaron positivos 
para determinadas entidades y proponerlos en sus respectivas sedes parlamentarias. Cabe recordar que hace un año 19 
legisladores hidalguenses visitaron Cancún para la IV Asamblea de Copecol, en esa ocasión se hospedaron en el hotel Moon 
Palace, mientras que los gastos de alojamiento y comidas los cubrió el comité organizador. Otros temas para este foro 
legislativo 2014 contemplan seguridad, hacienda, desarrollo social, educación y asuntos específicos relacionados con medio 
ambiente, residuos sólidos, agua, movilidad, transporte, protección a infancia, políticas públicas del campo, entre otros. Pese 
a la importancia del evento algunos diputados prefirieron quedarse en Hidalgo para realizar otras actividades inherentes a la 
vida interna de sus partidos, tal es el caso del perredista Luciano Cornejo, quien vaciló al confirmar su asistencia al 
mencionado evento, pues el próximo sábado 25 de octubre celebrarán el Consejo Estatal del sol azteca para elegir presidente 
y secretario general de la cúpula amarilla. En tanto, el panista Juan Carlos Robles dijo que no formaría parte de la V Asamblea 
de Copecol, ya que en diciembre próximo la militancia albiazul seleccionará dirigente estatal y otras carteras, por ello 
buscarán activos del partido en municipios. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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P L A N O      M U N I C I P A L 
El Independiente-Comerciantes, renuentes a colocar cámaras de vigilancia: Algunos comerciantes han sido 
renuentes para la colocación de cámaras de vigilancia dentro de su negocio como parte del programa Comercio seguro. "Se 
siguen instalando las cámaras en escuelas y comercios, con estos últimos nos ha costado un poco de trabajo pero las 
escuelas siguen sumando", indicó el alcalde capitalino Eleazar García. De acuerdo con el edil, fue planteado a los 
comerciantes que aporten la mitad del costo de la infraestructura, por ese motivo es complicado. La primera etapa contempla 
150 cámaras y la segunda 300, al final de la administración municipal serán instaladas 400. Dentro de estos esquemas de 
seguridad los comercios contarán con un botón de pánico que al accionarse enviará la imagen del negocio en situación de 
emergencia. Además los padres de familia, direetiVos de escuelas y comerciantes accederán a las cámaras mediante teléfono 
móvil. En entrevista, García Sánchez comentó que esperan al principio del próximo año estén completamente instaladas. "Los 
ladrones al ver un lugar vigilado le piensa más", dijo; además buscan negocios localizados en zonas de San Javier, así como 
avenidas y calles como Juárez, Revolución y Guerrero. "Espero que se sumen más comercios para dar mejores resultados", 
señaló.  (José Manuel Martínez, página 07) 

COLUMNAS   POLÍTICAS    LOCALES  
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Andamos distraídos 
 
Somos una raza acostumbrada a lo multitudinario. Nos atrae siempre la parafernalia de determinadas cosas en la vida, así 
como el ámbito de lo público. Siempre afectos a ceremonias, desde la época prehispánica, la aglomeración nos resulta a 
veces normal y aunque la toleramos poco, siempre tenemos esa sensación de querer ir por más. Esto es lo que nos pasa 
mientras estamos volcados en un mismo sentimiento de protesta, de manifestación social por el caso de los normalistas 
desaparecidos en Guerrero. Los hemos adoptado como nuestros hermanos y sentimos el dolor de sus familiares. Quienes ayer 
participaron en las movilizaciones en todo el país y fuera de él, se les vio (al menos en la imagen testimonial) con el rostro 
compungido, con la mirada dura y la voz en todo lo alto. Eso es nos une como mexicanos. Siempre lo ha hecho. Hemos 
tenido por años y años causas por las que juntarnos para salir a las calles pero elegimos las más sensibles o las más 
mediáticas. En este caso, y me permito recuperar algunas ideas que vi en consignas en redes sociales y en la propia calle en 
donde atestigüe la movilización, la de señalar que el gobierno quiere acabar con todo rastro o huella del normalismo en 
México. ¿Por qué? Suponemos o suponen los que protestaron de forma más radical que es por los supuestos vínculos 
socialistas y cuasi comunistas que se pueden llegar a tener en centros de educación rural en donde todo se muestra tal como 
es para formar pensamiento social con causa revolucionaria. Sin embargo, no creo realmente que sea la misión de Enrique 
Peña Nieto o de su gente cercana en la Presidencia o en la Secretaría de Gobernación el acabar con las normales rurales del 
país, o que desde una junta ejecutiva en el DF hayan planeado echar a los perros y leones a todo aquel que se manifestara 
con ideas “de izquierda”. Tampoco se trata de minimizar la situación ni mucho menos; el problema es lo que heredamos de 
un sistema político dominado por los grupos de poder que se han abotagado al grado de llegar a los extremos como Iguala 
donde ayer la PGR evidenció la existencia de un narcogobierno mientras ardía la sede del ayuntamiento. Ese es nuestro 
México, el país de dimensiones desproporcionadas, con un mapa recompuesto no en lo territorial sino en lo que abarcan los 
grupos predominantes, como si se tratara de una raza superior por encima de la otra. Los que están arriba, los que mandan, 
los que tienen el poder de desaparecerte y fulminarte; y los que son de abajo, los que merecen lo que tienen. Por cierto, 
mientras la situación del país nos distrae, la Comisión de Gobernación del Senado declaró improcedente la petición de 
consulta popular suscrita por senadores del PAN y PRD, la cual tenía como propósito preguntar a la ciudadanía si desea que 
se emita una ley federal de remuneraciones de servidores públicos y reducir en 50 por ciento las que actualmente perciben el 
Presidente de la República y altos funcionarios de la Federación. Lástima y que oportunos para debatir estos temas en este 
momento. 
 
(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
RECONOCIMIENTO DE DIEPARA HIDALGO 
En estos momentos en que la violencia azota al país, sobre todo a estados bien determinados, donde la muerte 
se pasea a sus anchas creando un clima de terror y dando pie para que se cuelen por esa circunstancia los 
piratas de las redes que cosechan en los ríos revueltos, aunque disfrazados de líderes sociales o de dirigentes 
de la comunidad dolidos supuestamente del dolor de las víctimas pero enseñando la cola de los filibusteros y 
las alas de los grillos baratos que ni en el dolor de las familias descansan para llevar agua a sus molinos, no se 
puede dejar de ver que algo no camina en el país y que es la seguridad nuevamente el renglón que no acaba de 
enderezarse para desgracia de nuestro México. Calderón y los panistas le heredaron a Peña Nieto un país en llamas, 
con miles de tumbas y de fosas que no acaban ni siquiera de ser cuantificadas y un desgobierno que parecía encontrar 
camino de solución, pero que al parecer no le convenía a determinados grupos de falsos mesías que requieren de un 
escenario de violencia para poder gritar que ellos sí pueden componer lo que quien manda no puede. Y la violencia que de 
hecho nunca se fue, aunque parecía que menguaba, reapareció con fuerza en los estados donde se sabe está el crimen 
organizado, con expresiones que llenan de horror al sentido común. Desde luego la paz en el país es tarea de todos, aunque 
son los que tienen la autoridad como encargo del pueblo los que tienen la gran responsabilidad de encabezar las acciones y 
los programas para lograrla. Son ellos, llámense Presidente de la República, gobernadores o alcaldes, los que deben por ley 
encabezar los esfuerzos del pueblo que se organizan en gobierno, para hacer frente a los delincuentes, y de la capacidad de 
las autoridades se tendrán los resultados en paz, tranquilidad y gobernabilidad, enfrentando con éxito a quienes hacen del 
delito y del crimen y de la provocación intencional, una forma de fuerza económica y desde luego, política. En esta hora y 
siempre, autoridad que logre mantener en paz a su estado o su municipio, habrá logrado un buen gobierno, porque más que 
la obra pública, las carreteras, el agua potable, drenajes y demás acciones englobadas en este concepto, que son muy 
importantes, no tendrían sentido si falta la tranquilidad, y si el estado está invadido de violencia y si falta la paz y la serenidad 
para sus ciudadanos, de tal manera que no se pueda tener la convivencia pacífica, ni se pueda vivir con tranquilidad, ni 
transitar con la misma por las calles o las carreteras. DE nada serviría tener muchas obras si no se pudiera salir a las calles, o 
si al salir los hijos, no tuviéramos la seguridad de que volverán a la casa, porque en cualquier momento habrá una balacera 
en la calle, o en el salón de fiestas, o en antro a donde acuden a divertirse. 
 
HIDALGO TERCER ESTADO MÁS SEGURO DE MÉXICO. 
Por eso tiene especial sentido lo que dijo de nuestro estado Fernando Schutte Elguero Secretario Técnico de la Conferencia 
Nacional de Secretarios de Seguridad Pública quien reconoció el buen trabajo del gobernador Olvera y su equipo de seguridad 
para tener a Hidalgo como uno de los tres estados más seguros de México y fortaleciéndose cada vez más, siendo un 
ejemplo, pues a pesar de que se ubica dentro de una de las regiones más pobladas de Latinoamérica, conserva buenos 
índices en esta materia. Olvera dijo que en todo la coordinación con los proyectos del Presidente Peña Nieto son la clave, e 
insistió en que en Hidalgo no somos omisos y hay esfuerzos para fortalecer las tareas de seguridad, y no se da tolerancia a la 
impunidad ni a la complicidad. Ni duda cabe, un reconocimiento que desde otro ángulo es una florezota para el gobierno de 
Olvera. Si hubiera nobleza de quienes por todo le pegan al Jefe del Ejecutivo, nada les costaría, en un gesto de nobleza, 
comentar aunque sea lo que desde todos los ángulos es un reconocimiento de gran altura, y que en el fondo es un 
reconocimiento para todo el estado, que al final de cuentas somos todos. Pero, a veces, estas cosas como que no se ven, o 
no se quieren ver. Cuestión de mezquindad o de miopía... Ahí sí cada quien...porque por otro lado se puede decir que para 
eso es gobernador, y tienen razón... Pero de que es una florezota....sin duda. 
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
De manifestaciones y perredistas infiltrados 
 
La llovizna que cayó la tarde de este miércoles sobre el Centro Histórico de la capital hidalguense, de ninguna manera impidió 
que se encendieran decenas de veladoras al pie del kiosco de cantera construido junto al Reloj Monumental de Pachuca. 
Estudiantes normalistas y de algunas otras universidades, se congregaron en ese punto para manifestar su repudio tras los 
hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, que dejaron como saldo seis muertos y 43 estudiantes desaparecidos. A los jóvenes 
normalistas de Pachuca, se unieron algunos padres de familia, adultos mayores y personas que forman parte de otras 
organizaciones sociales, todas con el mismo propósito, exigir a voz en cuellos, "porque vivos se los llevaron, vivos los 
queremos". Alas personas congregadas sobre la plancha del Reloj, se unieron unos 200 manifestantes, que al marchar por 
algunas calles y avenidas de Pachuca, lanzaban una serie de consignas, mientras levantaban una manta de color amarillo 
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perredista donde se podía leer "castigo a los narcogobiernos". "Aguirre borracho, devuelve a los muchachos" fue el reclamo 
que se escuchaba al paso de los manifestantes, que de vez en vez contaban del uno al cuarenta y tres, para luego exclamar 
con energía "ni uno más, ni uno más". La presencia de las y los jóvenes estudiantes que se reunieron en el corazón de la 
capital, legitimaron la razón, la causa que los había movido a encender las veladoras. Aunque algunos ejercieron su derecho a 
manifestarse, su sola presencia "ensució" un reclamo justo de los normalistas. Y es que afiliados perredistas como la tribu de 
la Unión Campesina Democrática (UCD), disidentes magisteriales de la CNTE y militantes del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) se infiltraron entre los manifestantes, a sabiendas que los líderes de MORENA y del PRD son moralmente 
responsables de lo ocurrido en Guerrero. Al mediodía también hubo otra marcha en la capital, el contingente fue más 
numeroso, pues a los estudiantes del Centro Regional Normal Benito Juárez, se unieron alumnos de la Universidad Autónoma 
de Hidalgo. Unos 600 jóvenes caminaron por Revolución, Madero y hasta Ciudad Universitaria en Mineral de la Reforma, 
unidos al mismo reclamo; estudiantes del ICSHu y de la Escuela de Artes exigieron justicia, además de manifestar su repudio 
contra directivos de la UAEH "fuera Sosa, no más caciques en la educación, que rinda cuentas y no más represión", fueron 
algunas de las consignas. La indignación nacional es una herida abierta sobre la piel de los mexicanos, duele más cuando se 
escucha a los padres de familia que claman el regreso de sus hijos, y mientras tanto, José Luis Abarca y su esposa 
permanecen prófugos, en tanto que la cúpula nacional del PRD finge demencia y se empecina en incendiar el estado de 
Guerrero con la permanencia de Ángel Aguirre, responsable de lo que ahí está sucediendo. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Fraude al SIEM 
 
En los últimos meses las cámaras Nacional de Comercio (Canaco) y Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope) se han 
visto severamente afectadas porque “promotores piratas” se han dedicado a “vender” el registro del Sistema de Información 
Empresarial (SIEM) a cientos de propietarios de negocios lo que constituye un importante ingreso para estos organismos 
empresariales. Con precisión no se sabe el monto de los adeudos que ambas cámaras tienen con la Secretaría de Economía 
(SE) aunque en el caso de Canacope se habla de alrededor de 2 millones de pesos, pero lo más importante que ante la 
fraudulenta actividad los programas y acciones de capacitación y asesoría a sus afiliados se ven alteradas sin embargo hasta 
el momento no se ha sancionado a nadie. Quienes son contratados por organismos fantasmas como promotores son bien 
capacitados y se hacen pasar por representantes de estas cámaras lo que indica que conocen bien como operan, objetivos, 
beneficios y obligaciones que con lleva afiliarse al SIEM por lo que no sería de sorprenderse que quien realiza este fraude 
haya estado laborando en un organismos empresarial o bien lo haya dirigido. Los dirigentes empresariales de Canaco y 
Canacope más allá de las históricas diferencias que se originaron cuando una sola persona controló a la segunda ellas, deben 
actuar unidas porque al final los afectados son sus afiliados y los propietarios de establecimientos comerciales perderán la 
confianza en ellos y no es conveniente más en estos momentos en que la economía no está en sus mejores niveles a pesar 
del discursos gubernamental sobre un proceso de recuperación. Existe una versión no confirmada y que es cuestión de 
tiempo para dar con quien opera el organismo fantasma que viene defraudando a comerciantes y a las dos cámaras 
empresariales sin embargo los presidentes de Canaco y Canacope guardan silencio. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
¡Quietos todos! 
 
Las elecciones federales para renovar la Cámara de Diputados serán el 6 de junio de 2015, pero en los partidos políticos la 
guerra por alcanzar las candidaturas ha comenzado mucho antes y en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con más 
razón. Por tal motivo el primer priista del estado (léase, gobernador Francisco Olvera Ruiz) ha enviado un mensaje a todos los 
aspirantes a una de las siete candidaturas de mayoría relativa: “no son los tiempos, hay que trabajar y el que resulte 
candidato tendrá el apoyo de toda la estructura del partido”. No obstante, en los siete distritos electorales federales las aguas 
se mueven en otro ritmo y los aspirantes hacen amarres, juegan a las vencidas e imponen su fuerza, a golpe de recursos 
económicos, de labia o simplemente de simpatía. Cada quien a su modo. Aún no se sabe si en Hidalgo se mantendrá la 
tradición de postular como candidatos a cuatro hombres y tres mujeres, pues será el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) el que 
decida la conformación de sus 300 fórmulas y en qué distritos postulará mujeres y en cuáles las encabezarán varones. Por 
tanto, hablar de precandidatos firmes en Hidalgo es mera especulación. Lo cierto es que quienes aspiran y ya hacen sus 
pretendidos amarres no tienen la certeza de que su partido los postulará. Lo que sí es cierto es que quien concite la simpatía 
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y el consenso de la mayoría de los grupos de poder en cada distrito será el candidato, amigo o no del gobernador. Así tendrá 
que llegar la fecha fatal de los 90 días anteriores a la elección para que aquellos funcionarios de gobierno renuncien a su 
cargo o aquellos que tienen cargo de dirigencia partidista pidan licencia, para poder postularse como candidatos. Ni el mismo 
Ricardo Crespo Arroyo, hoy presidente del PRI en Hidalgo, tiene la certeza de ser candidato y en consecuencia quien aspire a 
sucederlo tampoco tiene asegurado su espacio. 
Por tanto, lo demás es mera especulación. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que luego de presentar la iniciativa para reformar la Ley General de Asentamientos Humanos en la Cámara de 
Diputados federal, la legisladora hidalguense Mirna Hernández recibió el espaldarazo de su grupo parlamentario por lo 
que la iniciativa propuesta fue aprobada por el Pleno y pasó al Senado para su análisis y discusión. En el planteamiento se 
considera la reubicación de habitantes en zonas vulnerables, para evitar impactos negativos derivados de eventos naturales, 
pues se busca preservar la vida y el patrimonio familiar, dijo la diputada por Pachuca. 
 
:Que ayer el dirigente panista Alejandro Moreno Abud pidió licencia al cargo en Hidalgo pues se registrará como 
candidato a la elección interna del 14 de diciembre con lo que busca su reelección, dejando al secretario general, Luis 
Baños como presidente interino. Dicen que no sólo Moreno será candidato pues además de Asael Hernández, alcalde de 
Tezontepec de Aldama, se suma a la lista el ex diputado local, David Reyes Santamaría quien ya fue propuesto por un 
grupo de militantes de la región de Tula y Tepeji. 
 
: Que imparables andan los falsos promotores de las cámaras de comercio en Pachuca Canacope y la Canaco, dicen que 
son tan convincentes que ya le comen el mandado a los promotores oficiales del Sistema de Información Empresarial de 
las organizaciones oficiales; esto ha originado sospechas de que quien está detrás de las acciones ilegales bien conoce la 
manera en que operan los comerciantes organizados por lo que Juan Carlos Martínez, de Canaco y Ubaldo 
Ortega de Canacope podrían colaborar para resolver el problema. 
 
: Que la actividad en los partidos políticos se incrementa con el paso del tiempo de cara a los procesos electorales internos o 
externos, tal es el caso del Partido de la Revolución Democrática donde en estos días llevará a cabo una reunión entre 
los principales actores para definir cómo quedará repartido el pastel. Dicen que la reunión será crucial para que futuros 
procesos se den tranquilamente. Donde también afinan trabajos, sobre todo en el análisis de alianzas, es en el Verde 
Ecologista donde Avelino Tovar promete sorpresas. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Podemos comentar por ejemplo que en San Andrés, en donde se dio el brote de hepatitis, se dio la atención médica y se 
hizo la promoción a la salud, vigilancia sanitaria y epidemiológica” 
Pedro Luis Noble Monterrubio 
Titular de SSH sobre casos de hepatitis en plantel educativo de Tula. 
 
 “Querámonos mucho a nosotros mismos, porque muchas veces estamos pensando en otras cosas, preocupándonos por otras 
cosas, y menos en lo que nos corresponde a nosotros como persona” 
Guadalupe Romero Delgado 
Presidenta del DIFH sobre detección de cáncer de mama y su prevención. 
 
 “¿Por qué debe haber represalias?, ellos tienen la libertad de expresarse sin ninguna posibilidad de represalia. Hay una 
convocatoria, que les vuelvo a reiterar, ha sido difundida por redes sociales” 
Humberto Veras Godoy 
Rector de UAEH sobre no represalia a alumnos que marcharon por caso normalistas. 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
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que conforme se acercan las elecciones federales de 2015 se incrementan las versiones de cambios, ajustes y destapes en el 
gobierno estatal y el PRI Hidalgo. Entre los comentarios más sonados en días recientes está el de la presunta salida del 
secretario de gobernación de Hidalgo, Fernando Moctezuma, quien iría por una diputación federal, concretamente la del 
distrito de Tula. Esa misma versión señala que quien podría ocupar su oficina en Palacio de Gobierno es Ricardo Crespo 
Arroyo, dirigente priista, de quien se dice tiene todas las credenciales para ser el interlocutor entre las diferentes fuerzas 
políticas de la entidad, además de contar con el respaldo de varios de los secretarios del gabinete 
 
que desde del pasado lunes Alejandro Moreno Abud pidió licencia para separarse del cargo de presidente del PAN en Hidalgo, 
situación que el político ha mantenido muy en secreto, pues hay inconformidad de la militancia por la que consideran falta de 
conducción del partido. Quien quedó al frente del instituto político en el estado es Luis Baños Gómez, quien fue nombrado 
como secretario general en funciones de presidente, cargo que entregará el próximo 14 de diciembre. 
 
que para no levantar sospechas de otras expresiones, los tres principales líderes de las tribus del PRD en el estado se han 
estado reuniendo a escondidas en la Ciudad de México para negociar a quién van a poner, este 25 de octubre, como 
presidente del sol azteca en Hidalgo. Ayer se hizo una reunión en conocido restaurante de la avenida Reforma, en la capital 
del país, donde estuvieron José Guadarrama Márquez, del FDH, Isidro Pedraza Chávez, de la UFIC, y Luciano Cornejo Barrera, 
de la CODUC. 
 
que el Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo (CEUEH) anduvo muy activo ayer presionando a los estudiantes 
de Derecho y Ciencias Políticas de la UAEH para no participar en las marchas del estudiantado a favor de los normalistas de 
Ayotzinapa. Entre las amenazas estaban que se les retirarían las becas, pues Jorge Mayorga Olvera y su gente intentaban 
impedir una manifestación que disgustara a Gerardo Sosa Castelán. 
 
que hace un par de meses la alcaldía de Pachuca despidió a dos trabajadores que laboraban para la empresa Autotraffic, que 
opera el radar del programa Destino Seguro, debido a que los jóvenes se relajaban en el césped mientras “laboraban”. Ahora 
se sabe por qué llegaban multas a automovilistas que no habían rebasado el límite de velocidad. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Doman un poco a la Bestia, pero miles de opciones aparecen frente a la marea que no se detendrá. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 
Suena en Radio Pasillo que ejidatarios y campesinos de la comunidad San Juan Solís, perteneciente al 
municipio de San Agustín Tlaxiaca, preparan una protesta frente a las oficinas del Centro SCT Hidalgo para 
exigir la reapertura de un retorno que se ubicaba sobre la autopista Pachuca-Actopan y de manera unilateral 
fue cerrado hace algunos meses. 
De acuerdo con los inconformes, quienes serían apoyados en su movilización por una agrupación campesina de Ixmiquilpan, 
la medida les ha generado importantes pérdidas económicas. 
Quienes se dedican al comercio han visto disminuida su clientela, mientras que en los productores del campo el impacto se ha 
dado en el incremento de sus costos de operación, ya que para ingresar a sus propiedades tienen que recorrer varios 
kilómetros para encontrar el retorno más próximo, generalmente varias veces en un solo día. 
 
A nivel nacional avanza una tendencia de los congresos estatales a legislar para restringir el uso de teléfonos celulares y 
tabletas electrónicas en escuelas, como medida para reducir los índices de bullying. 
Debido a que una buena parte de las modalidades de acoso escolar se da por medio de vídeos que son grabados con estos 
aparatos, diputados de varias entidades y asambleístas del Distrito Federal consideran que limitar el uso de la tecnología 
podría inhibir estas prácticas. 
 
Suena a todo volumen que el principal beneficiario del desprestigio perredista por el caso Iguala, donde 43 
normalistas habrían sido desaparecidos por órdenes del alcalde José Luis Abarca, quien fue postulado por el 
PRD, es el partido de Andrés Manuel López Obrador, Morena. 
La agrupación del tabasqueño ya se alista para capitalizar en votos, en junio de 2015, el éxodo de militantes amarillos 
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inconformes por la clase de candidatos que postula la agrupación con tal de obtener espacios de poder público. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Peleas perrunas en chiquipartidos 
Cristian Pulido dice por todos los lugares donde anda que él es el único y auténtico dirigente del chiquipartido 
Movimiento Ciudadano, por lo que el coordinador estatal del mismo, Álvaro Miranda, aseguró que pedirá su 
inmediata y fulminante expulsión. Y usted dirá que con qué o cómo se come dicho partido político. La verdad 
es que si ambos dos tuvieran un poco de vergüenza anunciarían la inmediata desaparición de dicho instituto 
político, toda vez que no sirve absolutamente para nada, como no sea trampolín de ex priístas, ex perredistas 
o ex panistas resentidos, hacia el hueso que se les ponga en el camino. Por lo mientras pelean perrunamente el 
negocio que representan estos dichosos “chiquipartidos”. 
  
A revisión ley de defensores y periodistas 
Pues sí, habrá foros a todo lo largo y ancho de la entidad para discutir el anteproyecto de ley para la protección de 
defensores de Derechos Humanos y Periodistas, luego que como estaba nomás no convencía a nadie. Que sea para bien, por 
la presencia de compañeros de amplia trayectoria, aunque no falta quien se apuntó para representar los intereses de un 
grupo político con sede en la Universidad del estado. Les mantendremos informados. 
  
Morena le hace fuchi al PRD 
Francisco Patiño Cardona, ex diputado federal del Sol Azteca, junto con el dirigente de Morena en Hidalgo, Andrés Caballero, 
aseguraron que el perredismo hidalguense está acabado y no quieren saber nada de ellos, que irán con sus propios medios a 
la elección federal del 2015. Por supuesto falta que Patiño Cardona se deslinde puntualmente de la sombra universitaria que 
lo persigue a todos lados, y más que deslindarse, que jure y perjure no convertirse en Sorprendente Hombre Araña disfrazado 
de güero. 
  
Siguen las ocurrencias de Roxxy la regidora 
En serio que es ocurrente Roxana Montealgre, regidora panista en el cabildo de Pachuca. Cada día nos sorprende más y a la 
buena, porque de veras no deja pasar ocasión para hacer de la denuncia algo así como alegre y festivo. A ver, ¿quién dijo 
que la política debe ser asunto de aburrimiento? Estaremos siempre a la espera de nueva ocurrencias de Roxxy. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
No hay necesidad de encender hogueras ni excitaciones por el tema de la refinería que no será construida en Hidalgo, ya que 
aún falta que Pemex indique de qué forma contribuirá a sanar la deuda que dejó la adquisición de terrenos donde se suponía 
iba a edificarse, al menos esta es la visión de uno de los diputados locales del PRI, quien asevera que la empresa mantiene 
abierto el diálogo con el gobierno del estado. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Juan de Dios Pontigo: Permanece el secretario general del Partido Revolucionario Institucional en la entidad como 
uno de los hombres más cercanos a la dirigencia, al respaldar de manera significativa encuentros y acciones donde el tricolor 
lo demanda para la formación de sus cuadros y el convencimiento de su militancia. Pontigo Loyola mantiene un bajo perfil 
pero no por ello pierde el rumbo al interior del organismo. 
 
Abajo-Héctor Pedraza: Al diputado local por el Distrito XVI con cabecera en Ixmiquilpan no parece llegarle el sentido de la 
retribución pues su tierra es una de las más olvidadas y donde hasta ahora poco ha hecho para abatir los rezagos. Pedraza 
Olguín cuenta con la experiencia de haber sido legislador federal pero mucho queda a deber cuando de resultados palpables 
se trata. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
DESLAVES 
Las constantes e intensas lluvias registradas en diversos puntos de la geografía hidalguense a lo largo de esta 
semana ya generaron algunos deslaves en zonas como la Sierra y la Huasteca. 
Ante esta situación personal del gobierno estatal limpia los escombros, pero la principal recomendación para 
quienes circulan por esa región es extremar las precauciones o evitar, en medida de lo posible, pasar por el 
lugar, a fin de evitar mayores riesgos. 
Por si fuera poco, el pronóstico del tiempo anuncia 48 horas más de precipitaciones pluviales para la entidad, por lo que hay 
que estar muy al pendiente de las condiciones climáticas. 
  
MARCHAS 
Estudiantes de diferentes escuelas superiores de Hidalgo se sumaron solidariamente al movimiento en apoyo a 
los desaparecidos alumnos de la normal de Ayotzinapa. 
Además de la marcha que realizaron este miércoles por el centro de la capital hidalguense anunciaron 
paros parciales en sus actividades escolares así como la organización de reuniones con el objetivo de dar seguimiento al 
conflicto que se vive en el estado de Guerrero. 
FUENTES 
De moda se puso el escultor mexicano Sebastián, ya que en la ciudad de Pachuca como en varias localidades 
más del vecino Estado de México continúan inaugurando fuentes o espacios públicos con sus esculturas. 
El fin de semana anterior el ayuntamiento capitalino presentó las nuevas fuentes con obras de la autoría de 
este artista, misma agenda que cumple la entidad mexiquense, específicamente en zonas como Chimalhuacán. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Llama Peña a respetar la ley y DH: El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que desde el primer día de su 
administración, el gobierno de la República trabaja en la consolidación de un México de leyes y en paz, en un Estado cuyo fin 
—dijo— es promover, respetar y garantizar los derechos humanos reconocidos por la Constitución. El mandatario afirmó que 
“esa ha sido la diaria misión de nuestras Fuerzas Armadas, instituciones leales y al servicio de la nación, lo mismo que las 
dependencias federales encargadas de la seguridad y la procuración de justicia”. Al encabezar la ceremonia por el 
Bicentenario de la Constitución de Apatzingán, asentó que todos los servidores públicos tienen la obligación de servir 
exclusivamente a los ciudadanos y a sus comunidades, al tiempo de cumplir y hacer cumplir el orden jurídico a lo largo del 
territorio nacional. “En el México de nuestros días, en esta nación de instituciones, los servidores públicos debemos obedecer 
la Constitución y las leyes, solamente debemos servir a los ciudadanos y a sus comunidades; quien quebranta estos preceptos 
fundamentales defrauda la confianza de la ciudadanía”, dijo. En la plaza principal de este municipio, alguna vez bastión del 
grupo delictivo denominado Los Caballeros Templarios, señaló que la Constitución y las leyes que de ella emanan reconocen 
los derechos humanos como la base del desarrollo en sociedad y, en ese sentido, establecen las obligaciones de las 
autoridades de cumplir y hacer cumplir la ley. Hace reconocimiento. Durante la ceremonia, Peña Nieto enfatizó que la 
administración federal está convencida de que la vigencia del Estado de derecho es indispensable para que los mexicanos 
gocen plenamente de sus libertades y para que el país sea más competitivo y capaz de ofrecer mayores oportunidades de 
realización personal a toda la población. Minutos antes, al inaugurar en la Base Militar 43-A de Apatzingán una sucursal de 
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Banjercito, el Presidente de la República hizo un amplio reconocimiento a las Fuerzas Armadas por su lealtad y entrega al 
servicio de nuestro país. Ahí, ante los secretarios de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y de Marina-Armada 
de México, almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, saludó con respeto a “los miembros distinguidos” de las Fuerzas Armadas 
“por su trabajo, su lealtad y su entrega a las mejores causas de nuestro país”. El mandatario sostuvo que las Fuerzas 
Armadas son leales y entregadas a las mejores causas de la nación. “Son sostén importante las instituciones democráticas de 
nuestro país y han venido trabajando precisamente para apoyar las labores del Estado mexicano en favor de los mexicanos 
en distintos ámbitos”, asentó. El mandatario agregó: “Por eso hoy, como presidente de la República y jefe supremo de las 
Fuerzas Armadas, me da este espacio ocasión para dejar aquí testimonio de gratitud, de reconocimiento y de orgullo que 
tenemos los mexicanos de contar con Fuerzas Armadas leales y entregadas al servicio de México”. Peña Nieto realizó la gira 
por Michoacán acompañado, entre otros, por los presidentes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva 
Meza, y de las cámaras de Diputados, Silvano Aureoles, y de Senadores, Miguel Barbosa, ambos del PRD, además de los 
secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis Videgaray, y el comisionado para Michoacán, 
Alfredo Castillo. (Francisco Reséndiz, primera plana) 
La Jornada-Resuena la indignación: Del Zócalo a Paseo de la Reforma, la masa estudiantil entró en ebullición, con 
irreverencia e indignación. Confluencia de pasiones de decenas de miles que salieron a las calles –en una de las 
movilizaciones más nutridas de los años recientes– para hacer tabla rasa de los políticos y sin distingo de cargos, federales o 
estatales, sentenciaron de manera sumaria: ¡Asesinos! O acaso ya tienen identificado al culpable, como señaló una pancarta 
de la Facultad de Filosofía y Letras: Ayotzinapa, fue el Estado. Fue una ebullición con tintes de rebelión. El destino de los 43 
estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa catalizó el drama de los desaparecidos que arrastra el país desde hace años y 
que ahora es repudiado a coro por los jóvenes que reclaman: “PRI, PAN, PRD=narcogobierno”, un gobierno al que sin 
regateos le imputan la responsabilidad principal en la tragedia de Ayotzinapa. Nos arrancaron tanto que hasta el miedo se 
llevaron, decía una de las miles de pancartas enarboladas en el Día de Acción Global por Ayotzinapa, cuya convocatoria 
unificó ayer a la comunidad estudiantil que salió a las calles en una marcha multitudinaria. A saber las cifras, pero cuando los 
padres de los jóvenes desaparecidos comenzaban a hablar frente a las puertas de Palacio Nacional, el último contingente 
sorteaba la glorieta de Colón y pasadas las 21:30 horas ingresaba a la Plaza de la Constitución. 
Muerte, sangre, corrupción 
Incontables escuelas hicieron acto de presencia en la movilización e insólitamente entre ellas hubo grupos del Instituto 
Tecnológico Autónomo de México. Cada conjunto se esforzó por plasmar su identidad escolar, pero hubo denominadores 
comunes que los unificaron en la protesta: muerte, sangre, corrupción, desaparecidos. Y algo más: gran parte de los 
contingentes llevaron a niveles más altos la responsabilidad de los hechos de Ayotzinapa y corearon: ¡Fuera Peña! En la 
vanguardia de la movilización, padres y madres de los normalistas desaparecidos. Con la tristeza a cuestas llevaban consigo 
los retratos de sus hijos, de quienes nada saben desde hace 27 días. Caminaron en silencio la mayor parte del trayecto, pero 
a ratos algunos desahogaron su impotencia y exigieron, por enésima vez, la renuncia del gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre Rivero, y que se castigue a los culpables de los homicidios y desapariciones de normalistas, para rematar con una 
advertencia: si las autoridades estatales y federales no pueden hacer justicia, que se vayan todos. Alexander, ¡vivo!; Martín, 
¡vivo!; Carlos, ¡vivo! Uno a uno se pasó lista a los estudiantes desaparecidos mientras la manifestación recorría Paseo de la 
Reforma y avenida Juárez rumbo al Zócalo. El paso de los familiares de los normalistas y de sus compañeros de estudios fue 
atestiguado por miles de personas que formaron vallas a los costados de los contingentes a lo largo de Reforma. Con 
enormes retratos de los jóvenes desaparecidos, la vanguardia del contingente entró al Zócalo. Se colocó en la parte central 
del templete, desde el cual los oradores recordaron una y otra vez: Nos faltan 43 compañeros, a quienes dejaron 43 sillas 
vacías para patentizar su ausencia. Tres sillas más tenían una veladora, para recordar a los normalistas que fallecieron aquella 
noche. El gobierno no nos ha respondido como debería. Le demandamos que nos dé respuesta lo más pronto que pueda. Les 
vamos a dar dos días más; si no, tomaremos otro tipo de medidas. Que se atengan a las consecuencias, dijo desde el 
templete uno de los hombres cuyos hijos no aparecen. Otro de los padres señaló que en Ayotzinapa la gente se está 
organizando para buscar a los que se llevaron a sus hijos. Y reiteró: Les damos dos días o vamos a tomar otras acciones. 
Casi cuatro horas de movilización Convocada para las 18 horas, la marcha se retrasó ante la interminable confluencia de 
contingentes que llegaron a las inmediaciones del Ángel de la Independencia, que padeció el embate de la indignación de los 
jóvenes, mientras la policía capitalina estuvo ausente o, al menos, desplegada de forma discreta. La intensidad de las 
consignas dio cuenta de la relatividad del tiempo en esta tragedia. Entre la parsimonia gubernamental para esclarecer los 
hechos y el apremio, con tintes de emergencia nacional, que para la comunidad estudiantil tiene conocer el destino de los 43 
desaparecidos. La lucha tuvo varias formas de expresión. En las inmediaciones del Ángel de la Independencia varios jóvenes 
desafiaron la solemnidad del monumento y embozaron a las petrificadas mujeres que simbolizan la justicia, la paz y la ley. 
Parecía demasiada ironía para los tiempos que vive el país y optaron por ocultarles el rostro. Antes de salir, el contingente del 
Instituto Nacional de Bellas Artes dio muestras de su particular forma de protesta: la danza y la música contra el horror de 
Ayotzinapa. Vestidos de negro, varios jóvenes improvisaron una danza ¿por la vida o por la muerte? La interpretación fue 
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celebrada por la masa que remató con gritos en demanda de la aparición de los normalistas. Otro grupo de estudiantes optó 
por el desnudo. Los cuerpos de las mujeres de la Escuela Nacional de Antropología e Historia cubiertos con pintura que 
simulaba la sangre de un país violento, y la consigna: No más muertes. Porque la agresión contra los jóvenes debe atraer la 
atención social, porque nuestros cuerpos desnudos muestran la indefensión en la que estamos los estudiantes, explicó una 
alumna. La diversidad de la protesta fue del silencio casi con tono de procesión hasta el legendario estribillo contra el ¿viejo 
régimen?: ¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos! Algunos grupos con rítmica música taladraron las calles con esa añeja 
consigna. Entre la gran cantidad de grupos estudiantiles se intercalaron organizaciones sociales que añadieron al reclamo 
popular sus propias demandas: el Sindicato Mexicano de Electricistas, los campesinos de San Salvador Atenco y 
representantes del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, entre otros. La enorme columna de manifestantes (50 mil 
personas, según el Gobierno del Distrito Federal) hizo imposible la confluencia de todos en el mitin central. Padres, madres y 
normalistas de Ayoztinapa demandaron desde el templete la salida de Enrique Peña Nieto y de Ángel Aguirre Rivero, cuando 
gran parte de la multitud apenas ingresaba a la avenida 5 de Mayo. Mientras algunos oradores desahogaban a las puertas de 
Palacio Nacional sus sentimientos de rabia, dolor, tristeza e indignación, o todos juntos, el Zócalo se llenaba paulatinamente 
de centenares de veladoras que rodearon el asta bandera. En amplios espacios de la Plaza de la Constitución la consigna 
política dio paso al silencio, mientras las luces de las veladoras ardían en memoria de los desaparecidos. La marcha concluyó 
pasadas las 22:30 horas. Asistieron casi todas las escuelas de la región, aunque una pancarta fue el epígrafe de la 
movilización: No somos todos, nos faltan 43. (Alonso Urrutia, primera plana) 
Excélsior-Alcalde ordenó desapariciones; hay avances en el Caso Iguala: PGR: La PGR estableció que José Luis 
Abarca, entonces alcalde de Iguala; su esposa, María de los Ángeles Pineda, y Felipe Flores, jefe de la Policía Municipal, son 
los responsables de la desaparición de 43 normalistas, el pasado 26 de septiembre. En conferencia, el procurador Jesús 
Murillo Karam expuso que el matrimonio, que no ha sido localizado, tiene una relación con el grupo Guerreros Unidos —
derivado del cártel de los Beltrán Leyva—, al que financiaba con hasta tres millones de pesos mensuales. Explicó que la red 
criminal se pudo establecer con las declaraciones del recién aprehendido Sidronio Casarrubias, jefe de los Guerreros Unidos. 
Sobre la identidad de cuerpos en las fosas descubiertas, Murillo dijo que la Fiscalía de Guerrero falló en la toma de muestras, 
por lo que esperarán los resultados de los peritos argentinos. El móvil de los hechos, de acuerdo con el titular de la PGR, fue 
que se pensó que los normalistas pretendían boicotear una celebración de María de los Ángeles por su informe de actividades 
del DIF-municipal. PGR acusa a Abarca y a su esposa A través de su esposa, María de los Ángeles Pineda, el exalcalde de 
Iguala José Luis Abarca Velázquez mantenía un control del crimen organizado y financiaba al grupo de Guerreros Unidos con 
pagos de entre dos y tres millones de pesos mensuales. El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, informó 
que las investigaciones permitieron establecer la relación del matrimonio Abarca Pineda con el grupo delictivo heredero de las 
actividades del cártel de los Beltrán Leyva. 30 cuerpos se han encontrado en 9 fosas “El grupo delictivo, de acuerdo con las 
declaraciones de los detenidos y del propio líder del grupo, recibía del presidente municipal de dos a tres millones de pesos de 
manera regular, mensual, bimensual, semanal, de los cuales, cuando menos 600 mil, según declaran los propios operadores 
financieros, eran destinados al control de la policía local. El funcionario reveló que fue a partir de las declaraciones de Sidronio 
Casarrubias Salgado, líder de Guerreros Unidos, detenido el pasado jueves 16 de octubre, que se logró avanzar en las 
investigaciones para esclarecer los hechos del 26 de septiembre en Iguala, Guerrero. Arturo Beltrán Leyva, líder del cártel de 
la droga que llevaba sus apellidos, murió en un enfrentamiento con elementos de la Secretaría de Marina Armada (Semar) el 
16 de diciembre de 2009, en Cuernavaca, Morelos. Los hermanos de María de los Ángeles Pineda Villa, integrantes de ese 
grupo delictivo Mario, El MP, y Alberto, El Borrado, fueron asesinados en septiembre de 2009. Falló toma de muestras El 
titular de la PGR, Murillo Karam, informó que se logró establecer que hubo una falla en el procedimiento de toma de 
muestras, por parte de la Fiscalía de Guerrero, para las pruebas de ADN de 30 cuerpos hallados en nueve fosas en Pueblo 
Viejo. Ante esa situación, explicó, es que resultaron negativos los resultados para establecer la posible identidad de los 
cuerpos encontrados con los de familiares de los 43 desaparecidos. “En estas fosas se han realizado dos exámenes periciales; 
los dos primeros, uno realizado por la PGR y otro por la Policía Federal, se basaron en muestras genéticas que nos entregó la 
Fiscalía General de Guerrero, los resultados de esos primeros exámenes resultaron negativos para identificar a los estudiantes 
no localizados. La desaparición El procurador Murillo Karam informó que, a partir de las declaraciones de policías 
municipales e integrantes de Guerreros Unidos, se estableció que Abarca y su esposa, y el exdirector de Seguridad de Iguala 
Felipe Flores Velázquez son los responsables de la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa. El móvil de 
los hechos, detalló el titular de la PGR, fue que se pensó que los normalistas pretendían boicotear el baile con el que se 
celebró que María de los Ángeles había rendido su informe de actividades del DIF-Municipal. Se indicó que los municipales de 
Iguala recibieron la indicación de pedir apoyo a la Policía Municipal de Cocula, lo que es atendido por el subjefe de esa 
corporación César Nava, también con nexos con los Guerreros Unidos. Las agresiones a balazos en contra de los normalistas 
de Ayotzinapa ocurren cuando circulaban en dos camiones hacia el centro del municipio, de acuerdo con lo narrado por los 
detenidos. En otro momento de confusión, los municipales y delincuentes arremeten contra el camión en el que viajaba el 
equipo de futbol Los Avispones de Chilpancingo. Un grupo de estudiantes normalistas intentaron escapar, pero fueron 
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detenidos por los municipales y trasladados a la estación de Policía de Iguala, hasta donde llegaron los uniformados de Cocula 
para sacarlos del lugar. En ese momento son obligados a subir a un camión de redilas, en donde una personas identificada 
como El Gil, organiza el traslado a un paraje de Pueblo Viejo. “El camino de terracería que toman los delincuentes para llevar 
al grupo de personas retenidas ilegalmente es muy conocido por El Gil, él vive en esa zona, ahí está su vivienda, misma que 
también es muy cercana al paraje donde se encontraron, primero seis fosas y en total nueve. AI demanda informe veraz 
Al reunirse con la Comisión de Diputados que da seguimiento a la desaparición de 43 jóvenes normalistas en Iguala, 
Guerrero, el director ejecutivo de Amnistía Internacional México AC, Perseo Quiroz Rendón, demandó la elaboración de un 
informe contundente y veraz de lo que ocurrió. Además exhortó a crear una Comisión de la Verdad no solamente para 
esclarecer lo que ocurrió en Iguala, sino lo que a pasado en el país durante los últimos años. Quiroz Rendón, entrevista al 
término de una reunión de casi dos horas, sostuvo que la investigación que realiza la PGR no debe de quedar sólo en la 
presunta responsabilidad del alcalde prófugo ni de los 22 policías que han sido aprendidos, sino que debe de ser una 
investigación profunda; toda una cadena de mandos. Señaló que a juicio de Amnistía Internacional México hubo una reacción 
tardía y donde han proliferado una serie de contradicciones. Señaló que la autoridad tiene la oportunidad de investigar y de 
esclarecer los hechos. (David Vicenteño, primera plana) 
Rumbo de México-Multa INE a partidos con 104 mdp: El Instituto Nacional Electoral (INE) impuso multas que en total 
superan los 104 millones de pesos para siete partidos políticos por irregularidades graves en sus informes correspondientes al 
ejercicio de 2013. En la sesión extraordinaria, el Consejo General avaló las multas por las fallas detectadas en los informes de 
los institutos políticos, que cuales impiden conocer con precisión el uso de los recursos. “Estamos hablando de 100 millones 
en multas, algunas de ellas por irregularidades de fondo y graves”, comentó el consejero presidente Lorenzo Córdova. La 
mayor multa establecida por la Unidad Técnica y la Comisión de Fiscalización correspondió al PRD, que alcanza 52 millones de 
pesos, seguida de la sanción al PRI, que asciende a 29 millones. En caso del Partido del Trabajo, la multa es de 11.4 millones 
de pesos; para el PAN, 8.2 millones: Movimiento Ciudadano, 2.8 millones; Nueva Alianza alrededor de 900 mil pesos, y el 
Partido Verde deberá pagar casi medio millón de pesos. (Magali Juárez, Primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Para entender el drama 
 
El relato del procurador Jesús Murillo Karam disipa dudas y sofoca especulaciones. Las diligencias ministeriales que encabeza 
sobre los asesinatos y desapariciones en Iguala conducen a una sola dirección: la del ex alcalde José Luis Abarca, su esposa 
María de los Ángeles Pineda Villa y el grupo criminal del que son, o eran, testaferros. El matrimonio, molesto porque los 
normalistas rurales pudieran irrumpir (algo así sucedió el año pasado, recordó Juan Pablo Becerra-Acosta este lunes en 
MILENIO) en el destape virtual de la señora para el ayuntamiento, ordenó a sus policías y compinches de Cocula reprimir y 
entregar a los jóvenes a la banda Guerreros Unidos. La PGR capturó el fin de semana al capo Sidronio Casarrubias, a quien 
uno de sus principales achichincles (El Gil), le “reporta vía mensaje celular los conflictos que se estaban suscitando” (la noche 
del ataque a los estudiantes), dijo el procurador, “atribuyéndolos al grupo delictivo contrario…”, o sea: Los Rojos. De lo 
sucedido se sabe ya qué, quiénes, dónde, cuándo, cómo y el por qué. 
Falta… dar con los desaparecidos. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  
 
Háganle como quieran, nosotros no nos vamos 
 
Propuse ayer aquí que el miércoles era un buen día para que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, leyera las señales y 
dejara el cargo, atendiendo el exhorto que le hacían el PRI y el PAN, y un coro retumbante de las sociedades política y civil. 
Dije que incluso sus otrora aliados y cercanos habían comenzado a sugerirle que se marchara todavía con un mínimo decoro. 
Qué equivocado estaba. Pintado de guerra y por lo visto designado para encabezar el primer frente de defensa, el senador 
Sofío Ramírez, del PRD, salió temprano por la mañana a exclamar que Aguirre no se va, porque quienes piden su renuncia 
son solo las voces irresponsables del centro del país. El senador Sofío sabe que eso no es cierto, que hay un clamor contrario 
a Aguirre y una creencia de que su partida bajaría en algo la tensión en una entidad que no cesa de registrar sucesos 
impensables e inaceptables, como la quema ayer del palacio municipal de la estigmatizada Iguala, así como el saqueo de una 
plaza comercial. Pero en sus palabras de defensa, el senador Sofío dibujó el nuevo recurso retórico de los aguirristas: somos 
tan responsables de Ayotzinapa como lo es el gobierno federal. Aguirre, pues, se ha atrincherado con tres banderas: 
1. Los senadores del PRI y el PAN quieren lincharnos. 
2. Miles de guerrerenses están con su gobernador. 
3. Si el gobierno federal la emprende contra nosotros, vamos a complicarles endiabladamente las cosas. 
Lo que están diciendo, en buen romance, es: háganle como quieran, nosotros no nos vamos. 
Y el que no crea, que haga la prueba. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
Amado Yáñez: vuelco, cárcel y mensaje 
 
Necedad: hacer creer que la ficción es la realidad. 
Florestán 
  
Cuando Amado Yáñez salió de su arraigo tras descubrirse el fraude de su empresa, Oceanografía, a Banamex por 600 
millones de dólares, y se fue a su casa, se extendió una ola de decepción: este gobierno, el nuevo gobierno, había 
descubierto el mayor fraude bancario realizado por una empresa privada y su dueño seguiría en libertad el proceso penal, lo 
que es un mundo de diferencia hacerlo desde la cárcel. Y sí, es cierto que la Función Pública había inhabilitado por 21 meses 
a su empresa, estaba en liquidación mercantil y Hacienda seguía una serie de investigaciones en las vertientes fiscal, 
financiera y de lavado de dinero, además de revisar las estructuras off shore que utilizó para evadir multimillonarios pagos al 
IMSS y al Infonavit, dejando a sus trabajadores, 10 mil, en el mayor desamparo a pesar de ser, la suya, una actividad de alto 
riesgo. Pero Yáñez estaba en su casa y sus operadores y accionistas, Martín Díaz y los hermanos Rodríguez Borgio, fuera del 
país. La PGR intervino a Oceanografía y la entregó al SAE para su administración; Hacienda hizo lo propio con Caja de Ahorro 
Libertad para proteger los ahorros de más de un millón de socios, y el equipo de futbol Querétaro fue vendido. Personajes 
muy importantes de la política intervinieron en favor de los Rodríguez Borgio, que tras levantar el congelamiento de sus 
cuentas regresaron a México, lo que no ha hecho Martín Díaz, a quien Yáñez acusa de operar el fraude a Banamex. El hecho, 
y parece ser el mensaje que manda directamente el presidente Peña Nieto, es la detención el lunes de Amado Yáñez por 
delitos financieros y fiscales, en un expediente más amplio de lavado de dinero y evasión. Veremos hasta quiénes alcanza 
este mensaje presidencial contra la corrupción, pública y empresarial, de lo que hay escepticismo a pesar de los antecedentes 
de Elba Esther Gordillo y Germán Larrea, al que dobló. Por lo pronto, ayer, la PGR consignó a Yáñez por delitos financieros a 
nivel de graves que le impiden salir bajo fianza. 
¿Quién sigue…? RETALES 1. TEXTILEROS. En esta misma línea de castigar corrupción y evasión fiscal, hoy Luis Videgaray 
dará a conocer a los integrantes de una red empresarial dedicada a la industria textil y la defraudación fiscal vía sus 
importaciones. Y vienen más empresarios, algunos muy fuertes y conocidos; 2. ERROR. Se equivocó Alejandro Encinas 
cuando tras decir, acertadamente, que los cargos de elección popular son irrenunciables, refiriéndose al caso Ángel Aguirre, 
afirmó que éste tiene que presentar la licencia al congreso local, y no es así. Lo que presenta es una solicitud de licencia que 
su legislativo decide; y 3. SÍ VA. Raúl Plascencia dijo sí y buscará la reelección en la presidencia de la CNDH. Anoche se 
registró en el Senado. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que el magnate inglés sir Richard Branson está en México para promover la incursión de su emporio en el mercado de las 
taquerías, pero este jueves abrirá un espacio en su agenda para visitar el Palacio de San Lázaro, aunque no para conocer la 
sede del Congreso, sino para respaldar la casi solitaria lucha del diputado perredista Fernando Belaunzarán por la 
despenalización de la mariguana… 
El multimillonario, dueño de Virgin Group, presentará el informe “Caminos hacia una política de drogas eficaces”, recién 
publicado por la Comisión Global de Política de Drogas, en la que participan los ex presidentes Ernesto Zedillo, César 
Gaviria y Fernando Henrique Cardoso. 
  
:Que diez meses después de la intervención del gobierno federal en Michoacán, uno de los funcionarios más aplaudidos 
durante la visita del presidente Enrique Peña Nieto al corazón de la tierra caliente fue Miguel Ángel Osorio, y más que el 
comisionado para la Seguridad y el Desarrollo de la entidad, Alfredo Castillo. 
La visita se realizó sin contratiempos, tanto que el mandatario aprovechó para caminar y saludar a los vecinos que se le 
acercaban tras la ceremonia por el bicentenario de la promulgación de la Constitución de Apatzingán. 
  
:Que sobre esa celebración, pero en el DF, quien sufrió fue el ex gobernador de Michoacán Leonel Godoy, pues no lograba 
encontrarse con los presidentes de la Mesa Directiva, Silvano Aureoles, y de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, para la guardia de honor que montaron ante el documento histórico en San Lázaro. 
Godoy llegó cuando el acto había culminado y, aunque se colocó hasta donde se encontraban Beltrones y Aureoles, tuvo 
que conformarse con un breve saludo y seguirlos apresuradamente hasta el salón de plenos para participar en la sesión 
solemne. 
  
:Que el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, no cabe de gusto por la Cumbre de Negocios que habrá en esa 
ciudad la próxima semana. 
Y cómo no, si los organizadores que preside Miguel Alemán Velasco amarraron la visita del ex primer ministro de Gran 
Bretaña Tony Blair, el ex líder sindical polaco Lech Walesa; el presidente de AirBus, Tom Enders; Moisés Naím y John 
Dimitri Negroponte, entre muchos otros. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Gobernabilidad 
 
“Cuando los príncipes han pensado más en su tranquilidad que en las armas han perdido sus estados”. 
Nicolás Maquiavelo 
 
La historia nos demuestra que es difícil, si no imposible, prever estallidos sociales o rebeliones. Unos y otras suelen ocurrir de 
manera imprevista y en circunstancias muy diversas. Pero hoy en nuestro país se están acumulando presiones tan fuertes que 
parecería que nos acercamos al abismo de la ingobernabilidad. La desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala ha 
generado masivas movilizaciones de protesta en Guerrero, el Distrito Federal y otros lugares del país. Los ánimos están 
caldeados. Los manifestantes han tomado casetas de peaje y han bloqueado carreteras. Los maestros de la CETEG 
destrozaron las oficinas del PRD en Chilpancingo. También un grupo armado de policías comunitarios bloqueó la carretera 
Chilpancingo-Tixtla, cortando la comunicación entre el centro y la montaña del estado. Un día antes habían vandalizado las 
oficinas de Guerrero Cumple, un programa asistencialista del gobierno estatal. Ni la policía municipal ni la estatal ni la federal 
se han atrevido a hacer nada. La autoridad está aterrada. El país sufre también las consecuencias del paro del Instituto 
Politécnico Nacional, al cual se han unido otras instituciones educativas. Las manifestaciones por el tema del IPN y de 
Ayotzinapa han sido constantes. La situación en la Ciudad de México se siente tan explosiva que se canceló el clásico juego 
de futbol americano entre Pumas CU y las Águilas Blancas del Politécnico, que tendría que haberse llevado a cabo este 
próximo sábado en Ciudad Universitaria. Ninguna autoridad dio la cara o explicó las razones de la decisión. A lo anterior hay 
que añadir el caso de Tlatlaya, en el Estado de México, en que la Comisión Nacional de Derechos los Humanos ha señalado 
que 15 personas fueron ejecutadas por miembros del Ejército y no ocho como había afirmado con anterioridad la PGR. Ayer el 
periódico Reforma reportaba la muerte de otros 19 presuntos delincuentes en una serie de batallas ocurridas el 21 de octubre 
en Matamoros y Río Bravo, Tamaulipas. El crimen en el país sigue alcanzado niveles inquietantes. Ayer se anunció el hallazgo 
en Mazatlán del cuerpo sin vida de Aldo Sarabia, un integrante de la banda El Recodo, que había sido secuestrado una 
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semana antes. El coctel es explosivo y peligroso. El gobierno ha tratado de maniobrar la situación con tranquilidad y 
conciliación. Por eso salió el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a hablar con los paristas del Politécnico el 
30 de septiembre. Por eso la autoridad se ha negado a utilizar la fuerza pública para desbloquear carreteras o impedir actos 
de vandalismo de manifestantes. Hay la conciencia de que algunos de los grupos que están participando o promoviendo las 
movilizaciones buscan no sólo una protesta sino provocar una rebelión que lleve a un cambio de sistema político y económico 
en el país. El gobierno no quiere dar motivo para nuevos enfrentamientos. El resultado de la acumulación de hechos de 
violencia y protestas, sin embargo, genera la percepción de que el país se le está yendo de las manos al presidente Enrique 
Peña Nieto. Quizá sea una idea exagerada, pero la experiencia nos dice que en política la apariencia es a veces tan 
importante como el fondo. Las cosas han cambiado de manera radical en apenas siete semanas. El Presidente pudo mandar 
un tuit a fines de agosto diciendo que México había pasado “de un país detenido” a otro “con 11 reformas audaces 
reconocidas en el mundo”. Pero hoy ese país parece haberse desvanecido. Los retos se acumulan y se vuelven peligrosos. Se 
está jugando la gobernabilidad. 
 
Privilegio 
El gobierno del Distrito Federal no sólo ha permitido que circulen los tianguistas cuando el resto de los ciudadanos con 
vehículos de más de ocho años no lo puede hacer sino que también les ha prometido créditos especiales. Los demás 
afectados por el Hoy no Circula no reciben ninguno de estos privilegios. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
El gobierno de Peña parece pasmado 
 
Si hay algo que se le puede reconocer al gobierno de Peña Nieto es la disciplina para ceñirse a una estrategia bien pensada. 
Gracias a eso lograron aprobar importantes reformas estructurales durante el primer tercio del sexenio. No se salieron del 
guión y eso fue factor clave de éxito. Pero hoy las circunstancias han cambiado y lo que ahora han demostrado es que no son 
buenos para improvisar. Se distinguieron para seguir a la perfección un libreto, pero han sido lentos para reaccionar si ocurre 
algo que no estaba planeado. ¿Dónde está el liderazgo del Presidente en estos días aciagos cuando miles de jóvenes salen a 
las calles demandando la aparición de los 43 normalistas desaparecidos? ¿Dónde están sus dos hombres fuertes del gabinete, 
los supersecretarios que nos tenían acostumbrados a defender con elocuencia las posturas gubernamentales? ¿Dónde 
está Miguel Ángel Osorio para estabilizar la grave situación política que se vive en Guerrero? ¿Dónde está Luis 
Videgaray para manejar de manera responsable las finanzas públicas ahora que los precios del petróleo están cayendo y 
que la Reserva Federal estadunidense incrementará las tasas de interés? ¿Dónde ha quedado ese gobierno que estaba 
“salvando a México”? ¿Qué pasó con la gran capacidad de operar y la eficacia para solucionar los problemas del país? La 
diferencia es abismal: mucho éxito político, gran capacidad de negociación, durante el primer tercio del sexenio y, de repente, 
cuando las circunstancias son adversas, se impone el pasmo. Parecería que no saben qué hacer. Y a lo mejor no saben, pero 
por lo menos deberían tener una estrategia de comunicación para calmar los ánimos. Ya son muchas las voces que se 
multiplican preguntando qué le está pasando al gobierno de Peña Nieto. Gobernar es también saber dar malas noticias. Pero 
este gobierno no sabe cómo darlas. En lugar de salir y reconocer que el país atraviesa por un momento crítico, siguen 
ciñéndose a un guión que ya no jala. Les incomoda, y mucho, las malas noticias porque no son parte del libreto. Ha sido el 
procurador General de la República o subsecretarios los que han salido a dar la cara en situaciones críticas. A veces los altos 
mandos hablan de eso, pero de manera oblicua. Una frase por aquí, otra por allá, generalizaciones para demostrar 
“indignación” o promesas vagas de que se resolverán los problemas. El clima político y económico se están complicando. Las 
manifestaciones de ayer no pueden menospreciarse. La gente está enojada, y con razón. Por un lado, la economía sigue sin 
despegar a pesar de las múltiples promesas de que la mejora está a la vuelta de la esquina. Por el otro, la irritación social se 
incrementa con la desaparición de 43 estudiantes por parte de un alcalde y una policía que eran crimen organizado. No son 
buenos momentos los que estamos viviendo. El desasosiego es patente. Es en ese tipo de situaciones cuando la sociedad 
demanda un mensaje contundente, firme, esperanzador de sus líderes. Y no lo estamos escuchando. El Presidente va a Poza 
Rica a tomarle la protesta “a vocales de los Comités Comunitarios y Brigadistas” del programa Sin Hambre Veracruz Prospera. 
Habla de beneficios a las mujeres y de comedores comunitarios. Presume que su gobierno “trabaja en equipo, coordinación, 
cooperación y colaboración con los otros órdenes de gobierno para cumplir en todos los frentes con la meta de desarrollo y 
progreso para los mexicanos, como es el de la seguridad pública”. Luego va a Michoacán a celebrar el aniversario de la 
Constitución de Apatzingán donde habla de la importancia del Estado de derecho. Todo eso está muy bien, pero no alcanza 
para lo que está ocurriendo en el país. En tiempos apremiantes se requiere liderazgo presidencial. El gobierno tiene que 
sosegar los ánimos. Tiene que reconocer lo que está sucediendo y hablar con la verdad. Tiene que saber dar malas noticias. 
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Tiene que demostrar que está preocupado y ocupado por la situación. No como ahora que parece estar pasmado. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
JOSÉ ANTONIO MEADE 
Diplomacia de “apaga fuegos” 
Poco tiempo duró a los legisladores verdes el fuego que buscaron levantar con el expediente Ayotzinapa en el Parlamento 
Europeo. Los legisladores empujaron una propuesta que buscaba la intervención de la Corte Penal Internacional, pero hubo 
una operación de la diplomacia mexicana desde el lunes pasado, cuando el canciller José Antonio Meade convocó a los 
representantes de las naciones europeas para medir la temperatura. El encargado del diálogo en México fue el subsecretario 
Juan Manuel Gómez Robledo, que se trasladó con los embajadores en Bruselas, Juan José Gómez Camacho, y en 
Estrasburgo, Santiago Oñate, quienes cabildearon una resolución más política, nos dicen. Al momento que usted vea esta 
columna, el Parlamento Europeo ya habrá votado una condena a los hechos en Iguala y dado su apoyo a la relación 
estratégica con México. 
 
Sumas y restas en Guerrero 
Antes de que otra cosa suceda o que agarre sus chivas para pedir licencia, el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, se puso 
a hacer sumas y restas sobre los recursos en las arcas y las deudas pendientes, nos informan. En la víspera de que comience 
el debate del Presupuesto 2015 en el Congreso local, pidió a los contadores de la Secretaría de Finanzas, a cargo de Jorge 
Silverio Salgado Leyva, que haga una lista de los adeudos pendientes con todos los acreedores. Todo parece indicar que don 
Ángel quiere cerrar algunas cuentas, al menos las del dinero, por si acaso. Pero nada es de gratis, los empresarios han estado 
apretando por sus pagos, nos dicen. 
 
LETICIA SALAS TORRES 
Rebatiña por el Canal del Congreso 
Es cuestión de horas para que venga un cambio en el Canal de Congreso, una ventana importante que transmite las sesiones 
de las cámaras. De un momento a otro, la actual directora, Leticia Salas, deja el cargo para ir al Instituto Federal de 
Telecomunicaciones. Y, como en todo lo que ocurre en el Poder Legislativo, ahora viene lo bueno: la rebatiña de los grupos 
parlamentarios para colocar a una persona de su entera confianza en la posición. Habrá que estar atentos, nos dicen, para 
ver quién queda al mando y si de entrada consigue que el canal pueda ser visto en señal abierta. 
 
Cocinando la anticorrupción 
Nada parecido a la mesa del Pacto por México, pero la propuesta del PAN para el Sistema Nacional Anticorrupción entró a la 
cocina de San Lázaro para que los grupos parlamentarios negocien e incluyan los ingredientes para combatir prácticas 
corruptas, nos dicen. Los coordinadores parlamentarios, el priísta Manlio Fabio Beltrones, el panista José María Isabel Trejo y 
el perredista Miguel Alonso Raya son los encargados de ponerle la sal y la pimienta. Aquí le podemos decir que antes de 
entrar a la cocina, hubo aportaciones relevantes del Consejo Coordinador Empresarial y del doctor Mauricio Merino. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
EL PERREDISTA Ángel Aguirre podría ser la imagen de una pasta de dientes, pues anda en boca de todos. En especial de sus 
colegas, los gobernadores de otros estados. 
 
SEGÚN CUENTAN, más de un mandatario estatal está tentado a tomar su pancarta y sumarse a las marchas para exigir la 
renuncia del guerrerense. 
 
¿POR QUÉ? Porque el caso Iguala ya dejó de ser un asunto de Guerrero y se convirtió en un conflicto de dimensión nacional. 
Y la prueba está en que ayer las marchas y manifestaciones se repitieron en todo el país, lo mismo en escuelas públicas que 
en privadas. 
  
Y DE lo que más se quejan los gobernadores es de que el caso de los normalistas desaparecidos les está complicando algunos 
asuntos meramente locales. 
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POR EJEMPLO, a Miguel Mancera el DF volvió a ponérsele de cabeza. En Jalisco, Aristóteles Sandoval vio crecer de manera 
exponencial el asesinato de un estudiante tapatío en Guanajuato. Y en Oaxaca, la solidaridad con Ayotzinapa se mezcló con 
un viejo conflicto estudiantil en la UABJO. 
 
POR CIERTO: ¿alguien sabe dónde quedó la indignación del senador guerrerense Sofío Ramírez que amenazaba con dejar el 
PRD porque decía que había dados cargados en favor de Armando Ríos Piter? 
  
DE PRONTO como que el suspirante a la gubernatura cambió de opinión y volvió dócil al redil del sol azteca. ¿Será, como 
dicen por ahí, que lo convencieron ofreciéndole la gubernatura interina? Es pregunta con las maletas hechas para 
Chilpancingo. 
  
LA BURRA no era arisca, la hicieron la falta de transparencia y la opacidad. 
  
NO ES por dudar de nadie en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal, peeero… a ver si ahora sí se 
aplican en eso de transparentar sus gastos para que no haya, como dicen, malentendidos. 
  
HOY ARRANCA en el DF un congreso internacional de magistrados administrativos, auspiciado por el tribunal, pero, por lo que 
se sabe hasta ahora, sus gastos no son del todo claros. 
  
POR EJEMPLO, se dice que el coloquio de sólo dos días le costará a los mexicanos la friolera de un millón y medio de pesos, 
entre otras cosas, porque por la pura escenografía y la iluminación se habrían pagado 226 mil pesos. 
  
A VER si esta vez la magistrada presidenta, Yasmín Esquivel, y sus alegres magistrados se evitan confusiones y ponen en 
vitrina en qué y cómo se gastaron todo ese dinero. 
  
AL QUE ya le salió un hermano incómodo es al sinaloense Mario López Valdez. 
  
RESULTA que el hermano de Malova, Francisco López Valdez, acaba de ser denunciado penalmente por lesiones y amenazas, 
tras supuestamente haber agredido, insultado y golpeado a los trabajadores de un bar en Los Mochis. 
  
EL INCIDENTE ocurrió el pasado jueves y, extrañamente, el local fue clausurado el domingo por los agentes que investigan el 
caso, quienes, por lo visto, ya se pusieron del lado del hermano del mandatario. 
  
 
(Redacción, página 10) 
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